

Nombre del alumno: Nuvia Itzel Briones Cárdenas.

Nombre del profesor: Lic. Miguel Angel Villatoro.

Nombre del trabajo: Unidad I.

Nombre de la materia: Legislación y salud.

Grado: 8vo cuatrimestre.

Frontera Comalapa Chiapas a 23 de Marzo de 2025.

Unidad I. La profesión de enfermería.

La enfermería es una profesión que consiste en los cuidados de los enfermos de gravedad y pacientes ambulatorios.

Florence Nightingale, enseñaba que enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir

Enfermería se sentaron bases teóricas, educativas y aun investigativas de la enfermería, sellando a la enfermería como una profesión.

Características de una profesión, . Aplicación a la enfermería.

Profesionalización: es el esfuerzo organizado y sistemático de los nuevos miembros de la profesión.

La licenciatura de en enfermería comenzó en 1967. fue un proceso lento, de baja demanda, y con un índice de baje ingre-egreso y la titulación.

Enfermería administrativa.

La enfermería administrativa es una rama de la enfermería que se encarga de la gestión de los servicios de salud y la atención sanitaria.

Las enfermeras administrativas se enfocan en el aspecto comercial de la enfermería

Campos de acción

Asistencial, educativo, gerencia, investigativo, ejercicio independiente, asistencia clínica, administrativa, docencia.

Las principales características de estos campos de acción es brindar cuidados a las personas

Unidad I. La profesión de enfermería.

Carrera profesional. Concepto y situación actual

La carrera profesional es el camino que una persona recorre en su vida laboral, desde su primer trabajo hasta su retiro.

Es un proceso de aprendizaje y crecimiento que implica la adquisición de habilidades y conocimiento

Enfermería: disciplina y profesión.

El diccionario de Oxford define disciplina como una rama de instrucción o educación.

Es un departamento de aprendizaje y del conocimiento y sintaxis distinta

El campo profesional, es un proceso evolutivo que se presenta a medida que el campo se mueve de un nivel vocacional, en el cual el arte y la tecnología son preeminentes.

Profesionalización en enfermería

La profesionalización en enfermería es un proceso que busca que la atención a la salud cumpla con las necesidades de la sociedad.

Se basa en la vocación, la ética y el compromiso de los profesionales de enfermería

El trabajo científico en la enfermería.

Es un proceso sistemático y riguroso que busca generar nuevos conocimientos y mejorar los ya existentes

Se basa en el método científico y en la observación, recopilación y análisis de datos

Proyección personal y profesional

Código deontológico y responsabilidades de enfermería

Son inherentes a la enfermería el respeto de los derechos humanos

Se incluyen los derechos culturales, derecho a la vida, y a la libre elección, a la dignidad y ser tratado con respeto.

En los cuidados de enfermería hay respeto, y no hay restricciones en cuanto a edad, color, credo, cultura, discapacidad, o enfermedad.

Investigación en enfermería

Es una función ineludible e inseparable del profesional de enfermería

Esta función es realizada por enfermeros, cuyos resultados es aportar mejoras en la practica de enfermería

Objetivo de la investigación

Permite generar conocimiento y construir la evidencia de enfermería, para sustentar las acciones

Investigación clínica, como profesionales del cuidado y bienestar del paciente.

Enfermeros y sus competencias de investigación.

De conocimiento científico, técnicos y humanistas.

Confiere el estudio sistemático y universitario

Su alta calidad profesional permite realizar la gestión y ejecución del cuidado

Método científico y aplicación a la situación de la enfermera

Es importante capacitar a la enfermera, desde el punto de vista:

Teórico, en materia ética,

Para demostrarlo de manera practica, con su conducta moral

La aplicación de principios, normas, y valores de la ética.

Proyección personal y profesional

sistema de valores profesionales en enfermería.

Los valores morales son las necesidades mas significativas de los hombres

Los valores deben regular la conducta y la coexistencia humanas

Los valores son objetivo, practico-material, en el cual los hombres provoca que ellos adquieran connotación social.

El proceso de atención de enfermería PAE y sus implicaciones éticas.

El Proceso de Atención de Enfermería (PAE) es una herramienta de trabajo que se basa en un modelo científico y que se guía por principios éticos

El PAE debe respetar los valores, costumbres y creencias del paciente

El PAE debe ayudar al paciente a mantener, desarrollar o adquirir autonomía personal y autodeterminación

Las relaciones éticas entre colegas

Las relaciones entre colegas y otros profesionales deben estar basadas en el respeto al ser humano

El respeto así mismo, el respeto a la existencia, opiniones, y decisiones de otros.

El método científico en enfermería

Es el procedimiento ordenado y sistemático que se utiliza para conseguir los objetivos propuestos

El carácter empírico: tiene como primer y ultimo referente la experiencia, la observación, y el control.

El carácter replicable: todos los paso seguidos hasta llegar a el son susceptibles de ser repetidos de forma idéntica.